

NSJ



les News de Saint JO



Tous les élèves de Saint Joseph au challenge du nombre à Rosquerno le 6 octobre 2017.

DU NOUVEAU À SAINT JO

par Aurore et Ugo

Que vous manque-t-il au collège ? ... un journal bien sûr !!!

A la rentrée, les professeurs et la Directrice adjointe nous ont proposé de choisir parmi plusieurs projets : arts plastiques, musique, surf, équitation, mini-entreprise et journal. C'est ainsi que notre équipe de rédaction, composée de 9 personnes s'est formée. Mme Caroff, notre professeur documentaliste, est avec nous pour nous conseiller et nous encadrer.

Nous aborderons une fois par trimestre les actualités du collège. Nous traiterons aussi des sujets qui nous font réagir. Bonne lecture à tous.

**TOUTE NOTRE ÉQUIPE DE
RÉDACTION VOUS
SOUHAITE UNE BONNE
LECTURE**



Le collège vu par...

Par Aurore, Juliette LF, maëlle



Une rentrée bouleversée

Par Esther et Juliette T.

Tout d'abord qu'est-ce qu'un ouragan? C'est un phénomène tourbillonnaire des régions tropicales accompagné de vents de plus de 118 km/h .

Le 6 septembre 2017 l'île de Saint-Martin a été dévastée par Irma qui est aussi passé par la Guadeloupe, Cuba et la Floride. Cet ouragan a bouleversé la vie des élèves qui ont dû s'adapter. D'abord, il a fallu plus d'un mois pour que les élèves fassent leurs rentrées. L'île comptait 7 collèges dont 4 publics et 3 privés, deux de ces collèges ont été détruits. Ils partagent leurs locaux et font des rotations (un collège le matin puis un autre l'après-midi).



" Je le trouve assez petit, mais je trouve ça bien car tout le monde se connaît et c'est donc plus familial." Mme Bechennec, professeur d'Espagnol.

"Le collège est petit mais c'est ce qui fait son charme et c'est ce qui fait qu'il est aussi chaleureux." Mme Cherdel, directrice adjointe.

"Je me sens très bien dans ce collège. Je me sens aussi ému car il me rappelle le temps où j'étais moi même collégien au Mexique." Mr Hernandez, professeur de Musique.



« Mes attentes sont qu'il y ait plus d'élèves, de pouvoir améliorer les salles ainsi que le matériels, de pouvoir faire diverses activités et que les élèves s'amuse et travaillent. »

Mme Cherdel, directrice adjointe.

Le collège est un grand changement pour nous, nous devenons les plus petits, un nouveau lieu, un professeur par matière, une nouvelle organisation, un self, de nouveaux camarades. Mais pour autant, nous nous sommes bien intégrés, nous avons un city pas loin et la plage!!! Les Sixièmes

Cette année, nous avons notre propre salle, nous avons un nouveau camarade et certains nouveaux professeurs. Les Cinquièmes



Le fait de ne plus changer de salle entre chaque cours, nous a un peu perturbé. Nous trouvons que les projets du mardi après-midi sont une bonne idée. Nous avons vraiment hâte de partir en voyage scolaire! Les Quatrièmes

Nous sommes un peu stressés avec l'arrivée du nouveau brevet, le stage. Nous sommes contents de participer à la mini entreprise parce que c'est vraiment adapté à notre niveau. Les Troisièmes



Nous avons réalisé une opération **Nettoyons la Nature** le deuxième jour de la rentrée. L'objectif était de sensibiliser les élèves à la protection de l'environnement et de mieux nous connaître. Pour cela, nous avons été divisés en plusieurs groupes toutes classes confondues.

Nous avons ramassé toutes sortes de choses. Les avis étaient mitigés (*ça ne sert à rien de ramasser les déchets, je ne vois pas pourquoi on ramasserait les déchets des autres, c'est bien que le collège fasse une bonne action pour l'environnement*) certains ont même été choqués des choses qu'ils pouvaient trouver sur la plage. Toutefois, ce rassemblement a créé de la cohésion entre les élèves.

Esther et Juliette T.



Les projets du Mardi après-midi

Cette année il y a du nouveau au collège. De nouveaux projets comme la musique, l'art plastique, l'équitation, le surf, le journal et la mini entreprise. Nous avons voulu nous renseigner, alors nous sommes allés interroger les professeurs qui sont à l'origine de ces projets.

En art plastique, Mr Charlot nous a expliqué que son objectif est que les élèves peignent par dessus un portrait pour y faire ressortir l'image. Pour l'instant, les élèves essaient de comprendre comment un peintre arrive à faire une peinture grâce à une image.

En musique, Mr Hernandez nous a dit que l'objectif est d'abord de se familiariser avec les différents instruments (guitare, batterie, piano) pour ensuite former un orchestre.

Mme Cherdel souhaite avec la mini-entreprise confronter les élèves au monde de l'entreprise, en situation réelle. Les élèves doivent fabriquer des objets de leur choix pour ensuite les vendre. Pour cela, ils ont un budget net et précis à respecter. S'il y a bénéfice, cet argent excédentaire servira à financer d'autres activités pédagogiques.

Pour finir, il y a le journal bien évidemment ! Les objectifs sont multiples : coopérer, connaître toutes les exigences que demande la constitution d'un journal, s'ouvrir aux autres et au monde et ainsi devenir des apprentis journalistes.

Olivia et Sarah

Les entretiens d'embauche de la mini-entreprise



Les mardis 14 et 21 novembre, se sont déroulés les entretiens d'embauche de la mini entreprise. Deux chefs d'entreprise à la retraite, Jean Michel Lauden (ancien intendant de Saint Gabriel) et Laurent Quiel sont venus prêter main forte à Mme Cherdel et ont joué le jeu des recruteurs.

L'objectif des entretiens est de vérifier en quoi et comment les compétences du candidat sont à même de répondre au poste à pourvoir. Les recruteurs attendent des élèves de la motivation, du sérieux et de la cohérence dans les CV et dans les lettres de motivation, ils veulent aussi que les candidats parlent de leurs capacités, goûts et activités et surtout qu'ils expriment leurs motivations pour le poste qu'ils ont choisi.

Du côté des élèves, la majorité étaient stressés et quelques uns étaient confiants. Certains se sont entraînés avec leurs parents et/ou des camarades de la mini-entreprise. Les recruteurs ont posés des questions plus ou moins faciles. Dans les CV, les élèves ont présenté leurs diplômes, leurs expériences professionnelles, les langues qu'ils pratiquent, leurs compétences, les diplômes qu'ils vont passer cette année et leur loisirs. Certains ont postulé au poste de DG (directeur général), commercial et relation client et d'autres postes liés à leur mini-entreprise. Ils ont appris grâce à cet entretien qu'il faut toujours rester sérieux, ne pas hésiter, bien se tenir, Avoir une tenue appropriée, être professionnel en somme.

Olivia, Sarah, Esther, Juliette T Juliette LF, et Maëlle

Témoignage d'un voyage en haute altitude!

Je suis revenue enchantée de mon séjour dans les Vosges, c'est pourquoi j'ai souhaité vous le faire partager.

Les Vosges constitue un département français, qui tire son nom du massif des Vosges (série de montagnes) qui se situe dans la région Grand Est (anciennement Lorraine).

Les lieux incontournables sont les Cascades de Tendon, le ballon d'Alsace qui, situé à 1247m d'altitude, offre une vue imprenable sur la chaîne montagneuse des Alpes. Les activités sont variées, le ski en hiver, les randonnées à la belle saison, les clubs de hockey et j'en passe...

La gastronomie est extraordinaire, la crème d'Albert (du munster fondu, de l'eau, du sel, du beurre et du gewurztraminer), du munster, les bonbons des Vosges (attention les bonbons la Vosgienne ne sont pas fabriqués dans les Vosges ils sont fabriqués en Espagne avec des arômes artificiels), le pâté lorrain, la choucroute... Là-bas, j'ai vraiment compris l'expression "image d'Epinal"!

Maëlle



Petit tour d'horizon de nos écoles d'origine

Nous avons tenu à vous parler de nos écoles primaires parce qu'il ne faut pas oublier d'où l'on vient et puis le collège organise souvent des rencontres entre les CM et les 6èmes.

A l'école Saint-Anne du Guilvinec, le projet de l'année est la musique. Ainsi, les élèves iront voir des concerts, constitueront une chorale et il y aura des interventions musicales (bretonnes, percussions...). Certains enseignants du collège, Mr Hernandez, professeur de musique et Mme Breton, professeur d'anglais vont participer à ce projet, il y aura donc des échanges sur ce thème avec le collège. A St Anne il y a 132 élèves dont 22 sont en PS1 et PS2, 25 en MS et GS avec Emmanuelle et Fabienne, 27 en CP et CE1 avec Marie la directrice, 28 en CE2 et CM1 avec Anne et 28 en CM1 CM2 avec Marine.

A l'école Saint Joseph de Penmarc'h, les effectifs sont moindre (22 loustics en PS, MS et GS avec Françoise, 18 élèves en CP/CE1 encadrés par Sandrine et 23 grands CE2, CM1 et CM2 avec Mme Walter) mais pour autant les projets de manquent pas! En effet, Les maternelles travaillent autour des émotions, plus sportif du CP au CM tennis et course d'orientation et pour tous les niveaux, charte du bien vivre ensemble, le prix des incos et l'école au cinéma. Aussi, comme pour Sainte Anne, nous partageons avec l'école de Penmarc'h le projet d'écriture d'un conte sur les monstres.

Aurore, Juliette LF et Maëlle

Journée Etats-Unis et Thanksgiving des Cm et 6èmes

Le vendredi 24 novembre, les CM1 et CM2 de St Anne et de St Joseph (avec les CE2) sont venus au collège pour découvrir et commencer à s'habituer à ce nouvel environnement. Ils ont participé aux cours des Sixièmes avec pour fil conducteur les Etats Unis et Thanksgiving. Ils ont eu envie d'apprendre et d'aller plus loin. Ils étaient contents d'être là, certains pensent même venir dans le collège l'année prochaine!

Juliette LF, Aurore et Maëlle



Noël

Pourquoi fête-t-on Noël ?

Noël est une fête d'origine romaine célébrée chaque année en l'honneur de la déesse de la lumière Mithra, Fixée le 25 décembre pour le solstice d'hiver.

En tant que fête chrétienne, elle commémore la naissance de Jésus de Nazareth. Après Pâques, Noël est, en effet, la deuxième fête la plus importante du calendrier liturgique chrétien. Noël est une des trois Nativités célébrées par l'Église catholique, les deux autres étant celle de Jean le Baptiste, le 24 juin, et la celle de Marie, le 8 septembre.

Aujourd'hui, la fête de Noël s'est fortement sécularisée et n'est plus nécessairement célébrée comme une fête religieuse. Le jour de Noël est férié dans de nombreux pays ce qui permet le regroupement familial autour d'un repas festif et l'échange de cadeaux.

Juliette LF et Maëlle

Recette du sapin des roses des sables

Les ingrédients pour un sapin roses des sables :

- 150 g de céréales type corn flakes
- 250 g de chocolat noir + 100 g pour le montage
- 150 g de chocolat au lait
- Sucre glace

Les étapes de la recette :

- 1 Faites fondre 250 g de chocolat noir et le chocolat au lait dans deux bols différents.
- 2 Versez 2/3 des corn flakes dans le bol de chocolat noir et le restant dans celui de chocolat au lait. Mélangez délicatement, jusqu'à ce que les céréales soient bien enrobées.
- 3 Sur une plaque recouverte feuille de papier sulfurisé, faites 7 disques en commençant par un disque d'une quinzaine de centimètres et en réduisant la taille à chaque fois. Terminez par une rose des sables de forme pyramidale, pour le sommet du sapin. Réservez au frais le temps que le chocolat durcisse.
- 4 Faites fondre le chocolat noir restant (100 g) et collez les roses des sables avec pour constituer le sapin.
- 5 Laissez figer et saupoudrez de sucre glace.

Le conseil : dessinez à l'avance vos cercles de tailles différentes sur le recto de votre feuille de papier sulfurisé.

Léna



Bonne dégustation !

Place aux jeux

Sudoku



9			1				5
		5		9		2	1
8				4			
				8			
			7				
				2	6		9
2			3				6
			2			9	
		1	9		4	5	7

Mots mêlés

Par Maëlle et Juliette LF

How are you

L D U
 Q S Y M Q I Q R B
 B F U W O R S E Z R Y W C
 Y E X E I R V X O W M Z C F Y H L
 Y L Q O V T N G Q Q R N K Y T E U T Y
 G Q D I S F D T E J X S N I E D Y H U A W
 V O O N H N P L E J S L U H R Z A Z S M L
 R F U U V W T R E E C A V X L W L
 D M Z Q E W O P Z I X T F W M A J
 V N R C C R O G L J M K K J I H T S F Q Y C Y U V
 N K J O X Y U T J F P C A B Y A A W U W U T Z N J
 B U P C W N K I X X L D V Y E T B U G Z X T E P I
 T R K I P A S V C C B O J M R O I Z M S D X G K X P J
 G S B V Q K W Y O K E K Y G D O R B Z G T O K I H R P
 U O O K Y H L K L K L Y E V V M E L S L E E P Y O R X
 Y O R L D K D T G O K B G H D H P X P D A Z V
 X A D I R P K L J G K Z N O P K H Y W W E
 R X A Q G F J Z I J U N L L T P E D K O J
 X V N Y H W E Q K T
 L Z C G J T N B D J T P
 V N E T H P D C M E D L T U Y B P M K B V
 U K D B M I E H L B L O V W N G A U C E H
 Q T E R R I B L E S F V F O E Q D B E
 Q C L W V D W H X B R K K P Q Z W
 L Y Q D T F E Q Y A Z K A
 A K I D Y S J M O
 E M R

TERRIBLE
 BAD
 SO
 FINE
 GOOD
 OKAY
 ALL
 RIGHT
 VERY
 WELL
 GREAT
 TIRED
 EXHAUSTED
 DROWSY
 SLEEPY
 HOT
 COLD
 DIZZY
 BETTER
 WORSE

Par Olivia et Sarah

Ainsi s'achève notre journal. Nous espérons que vous avez pris plaisir à nous lire!

Toute l'équipe de rédaction vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d'année!

A bientôt pour le prochain numéro!!!

Nous dédions notre 1er numéro à Mme Miossec qui fait partie de Saint Jo depuis 35 ans et qui fait valoir ses droits à la retraite.

Bon vent à vous!